

JUILLET - AOÛT 2025

REVUE DES MÉDIAS



ON PARLE DE NOUS



Sur “L’Atlas des Pesticides”, Fondation Heinrich Böll et La Fabrique Ecologique, 2023

AGRICULTURE : LES CHIFFRES CLÉS

Article de Mâchon pas les mots par Laetitia Chalendon
31 juillet 2025

[Lien vers l'article](#)

Mâchon pas les mots est un média émergent en accès libre et indépendant centré sur la construction de l'alimentation de demain. Cet article, dans le contexte singulier de la Loi Duplomb, récapitule les dispositifs clés de cette dernière, et revient sur les nombreuses crises auxquelles fait face notre système alimentaire (e.g. conséquences environnementales, sociales et sanitaires, coût de l'alimentation, en s'appuyant entre autres sur l'Atlas des Pesticides co-publié en 2023 par La Fabrique Ecologique et la Fondation Heinrich Böll dans sa version française.

Sur le Décryptage n°53 - “Les risques d’accidents dans les choix de production énergétique : le bon usage des données historiques de long terme”

LES RISQUES D'ACCIDENTS DANS LES CHOIX DE PRODUCTION ÉNERGÉTIQUE

Article du blog de la Caisse des Dépôts par Géraud Guibert
1^{er} juillet 2025

[Lien vers l'article](#)

Géraud Guibert, Président d'honneur de La Fabrique Ecologique, revient dans cet article sur le Décryptage n°53 de La Fabrique Ecologique, qu'il a corédigé avec Théo Céraline. Ce décryptage s'appuie sur une revue rigoureuse des sources scientifiques concernant l'historique des accidents énergétiques. Il insiste sur l'importance d'intégrer ces données dans les politiques de prévention, ainsi que dans le choix du mix énergétique, et plaide pour une diversification du bilan énergétique, afin de ne pas dépendre d'une seule filière, de ses incertitudes et de ses risques.



RETAILLEAU : UN MINISTRE POPULAIRE, MAIS VRAIMENT EFFICACE ?

Lucile Schmid dans Sens Public, Public Sénat

2 juillet 2025

[Lien vers l'émission](#)

Neuf mois après sa nomination au ministère de l'Intérieur, Bruno Retailleau dresse un bilan qu'il juge positif et met en avant de bons résultats, notamment sur le front de l'immigration. Mais peut-il réellement s'en féliciter ? Est-ce, comme le dénonce Marine Le Pen, une fiction politique ? Et relance-t-il, comme l'accuse la gauche, les contrôles au ...faciès avec ses opérations ciblées en gare contre les sans-papiers ? Pour en débattre, Lucile Schmid, présidente de La Fabrique Écologique, Agnès Evren, sénatrice LR de Paris et porte-parole des Républicains, Julien Nény, journaliste au service politique de France Inter et l'éditorialiste Michaël Darmon.



CLIMAT : LE GRAND RENONCEMENT ?

Géraud Guibert dans 28 minutes, ARTE

31 juillet 2025

[Lien vers l'émission](#)

Les préoccupations écologiques semblent désuètes au sein du monde politique. Mais les citoyens continuent de prendre ce sujet au sérieux, comme l'a récemment montré la très populaire pétition contre la loi Duplomb, qui a récolté plus de 2 millions de signatures. L'écologie politique est-elle inaudible ? Les citoyens sont-ils le dernier rempart pour défendre l'environnement ?

“Les politiques n’ont pas pris conscience à quel point la transition écologique percutait l’organisation de la société [...] sur les modes de déplacement, sur les modes d’habitat, sur les habitudes alimentaires [...] Il faut d’abord tracer une perspective claire [...] et que les moyens et les outils soient adaptés à la situation de chacun. Ce qui n’est pas le cas aujourd’hui.”

Géraud Guibert, Président d'Honneur de La Fabrique Ecologique



JUSTICE CLIMATIQUE : HAUTEMENT SYMBOLIQUE, FAIBLEMENT EFFICACE

Article de Irène Inchauspé dans L'Opinion

24 juillet 2025

[Lien vers l'article](#)

Géraud Guibert est interrogé dans cet article sur les conséquences de l'avis consultatif rendu par la Cour Internationale de Justice (CIJ) concernant les obligations juridiques des Etats en matière de changement climatique.